

時事新報

曾て時事新報に載せたる御用商人云々の事に付横濱の  
ワヤパンメール新聞ダ反對論を差向けられたるに付  
其節一言と記して之に答へ内國の事に關してメール新  
聞が我輩を駁撃せらるゝも或は之に答ふるみとなかる  
可也と念の爲めに断り置きしに昨日は又メール新聞に  
其事を掲ヶ日本は諸新聞と議論するは反對論者の言常  
に駁撃にして失望に基へず先般時事新報の説の如きは  
其一例にして御用商人云々苟も人の病と知るからには  
仮令へ重症と知りながらも之を不間に附す可らずとは  
尤もなれども其症候と言えずしては施療の案も立つ可  
らずとて公然なる詰問あれども此詰問が即ち我輩の答  
ふるを好まさる所の生のにして兼て特に断り置きしも  
此邊の用心の爲めのみなれば御用商人の病症に付てば  
我輩ふれと云はざれども其病症の輕重に論あく天下に

如くなるが、一任吳佐世保の兩鎮守府が數年を出でずして完く成るとするも之れに備ふるの豫備艦を如何と間へば日本現今の海軍に就て少く其答辭に躊躇する場合もあり又海岸要所に砲臺を築き水雷船を備へ付くる所べきは當然なれども海軍にても陸軍にてもろの主任工事にのみ心と専にモ可らず彼を考へ此を思へば鎮守府は建築よりも尙ほ急にす可きものもなる可しなど都てその考慮は海岸防禦の一點に歸して到底とおろは日本海軍擴張の一端あれどもイザとあれべ非常の入費を要するは已むと得ざる事にて今後幾許の軍費を増加そべきは當然なれども海軍にても陸軍にてもろの主任の人とあれば自然己が田に水を引各々の受持の事業を擴張するに熟心なるの餘り勢ひ入費の如何と顧るに違あらざるは是亦人情にて一方に海軍陸よりも急なり是丈けの金を入用なりと云へば一方には又陸軍海よりも切迫なり幾許の費用ある可らずと海陸互に雨全を欲せるるの中間に立ちては總理大臣も孰れを急とし孰れと不急と爲め難けれども免に角多額の國庫金を要するに至りては篤と熟慮の場合もある可し彼はにて先日來の巡視ありしとの事なるが中には鎮守府の如大工事を所々に起すは暫らく後日の談として差向だ石炭薪水等何日何時にも得らるゝ様ある小軍港を所須要の地又置た且之と防ぐが爲めに砲臺を築くの優れるに若かずと云ふ說を有て今日比急は先づ軍艦を新製左水雷船を造ると最も肝要らんと云へり免守府設立其他水雷船準備等の費用より充て今更之と以て張の爲め別途費五千萬圓増額の議案を内閣に提出此金にて軍艦十五艘水雷船凡そ三十艘を新製し并に吳佐世保鎮守府等に用ふる目的ありと云へり尙ほ先年來募集せし海軍公債もあざども這は既に吳佐世保の兩鎮守府設立其他水雷船準備等の費用より充て今更之と以て軍艦増製の一方のミニ使用する能はず左れば改めて此別途費を請求せしものなる可し云々等に風説あり暫らく記して後の確報を待つ

○某伯の履言 農工商の政治に關係ある某伯は就任の初光豫て親しき紳士に今回自分を擔任の官衙へ國家必用の諸業を頼すべし主務省に在るながら數月の内に二三回主任者更代し爲めに百事を濫瀆せしめたるは氣國龜ヶ谷の鑛山粉粧は隨分混雜せる事情のほりしものなれども終に平穩に雙方の局を結ばしめ第三に去る明治十八年より根據を起し三箇年の星霜を経て益々錯亂せし彼の十州鹽田會の處分一縷も今回一大英斷と以て組合規約の大要第二條營業期節の制限實地施行を中止し大體に十州鹽田會組合の規約は其儘にして實際に差支を生ぜし箇條のみ實地再調査を爲さむる如きは事の當を得たるものにて僅か三四箇月の間に前言を履行せしは流石剛毅の評ある某伯の所爲なりと風説の傳と記す

宮廷錄事

○行幸 来る二十一年一月七日陸軍始めて付臺上には  
同日午前九時三十分御出門青山練兵場へ行幸の旨昨二  
十四日仰出せたり但し雨雪等なれば行幸遊をされざ  
るよし

○行幸 塵上には轍わだちと仰出されたる如く一昨二十三日  
午前九時御出門歩兵第一旅團本部歩兵第一聯隊營東京  
鎮臺病院等御巡覽の上東京城臺に於て御晝餐午後一時  
頃より騎兵第一大隊營、輜重兵第一大隊營歩兵第三聯  
隊營、砲兵第一聯隊營等御巡覽遊ばされ五時三十分還  
幸在らせ給ひより

○明宮殿下 はは一昨二十三日正午より皇居御造營場  
に成せ給ひたり

報 訊

用の諸業を賄問すべし主務省に在りてあがら數月の内に二三回主任更代し爲めに百事を懸滞せしめたるは氣の毒あれば自分は是より此懸滞事務を處分する積りありと物語りよよしに聞きしが同伯の上任後第一に株式米商兩會社の處分につて斷然延期と與へ又第二に越中國鬼ヶ谷の鑛山紛糾は隨分混雜せる事情のほりしものなれども終に平穩に雙方の局を結ばしめ第三に去る明治十八年より根據を起し三箇年の星霜を経て益々錯亂せし彼の十州鹽田會の處分一條も今回一大英断と以て組合規約の大要第二條營業期節の制限實地施行を中止し大體に十州鹽田會組合の規約は其儘にして實際に差支を生ぜし箇條のみ實地再調査を爲さむる如きは事の當を得たるものにて僅か三四箇月の間に前言を履行せしは流石剛毅の評ある某伯の所爲なりと風説の傳と記す

り即ち國の富強以て四隣讃々の間にありと雖も毫  
顏色を動かさるゝの度に至らんとを希望せるもの  
なり皇太子の疾病は獨り皇帝の心に於て之を悲む  
みならず實に全國人民の憂ふる所あり苟しくも人間  
の及ばん限りは之を盡さることあらず然れども其云  
運の如何にては一國並に一人の運命と掌る上帝  
の幫助に依らざるを得ず上、上帝に對して深く其  
心を致左下、人々各自の義務を盡して怠ることある  
んは天の我獨選よ福ひすること將に永遠無窮なる  
のなるべく若し夫れ國の財政に至てハ其整理の效、  
見るべきものほり大藏省の預算に依るに來年度に  
國庫に五千萬マーチ餘剰と生すべき割合あり又支  
施行すべき政令の重なるものは寡婦孤兒の給助金と  
強て官吏の義捐金と募るとを廢する事、米穀税を廢  
す事、義勇兵の制度を改めて之を強盛ならしむる事

口論の末、石坂昌良は「この屋根とたる程の警官は右て取調べて取調べて申旁々目見」(同役)と申すが、公は「井上先生が去る。」(同上)と答へり。されば、井上先生が去る事に付いて電報を送つたのである。

雜報

# 歯科治療廣告

當會社株式(新舊共)賣買譲渡一付株券證印手數料ハ一枚金抬銀紛失毀損等一由リ新券交付手數料ハ一枚金  
抬銀更定致候此段株主諸君一廣告入

十二月廿五日開店 假營業廣告  
常樓舊過世頃燒仕候に付再建築出來まで兩國獎研  
梅の屋(常樓)を買受同所に於て開業仕候間不相變  
光來(屋主令二美)

御  
處  
漢  
湖  
房  
是

通志

十二月廿五日開店 假營業廣告  
清樓舊過日預燒仕候に付再建築出來まで兩國樂部堀  
梅の屋(新常盤)を買受同所に於て開業仕候間不相變  
光來の程奉希上候

御  
文

泰山書房

○田邊高  
途に上り  
中のよし  
案となり  
○臨時區  
を開き日  
四時廿五  
席して頼  
議せしに  
りしが終  
否決され  
の批准